

# Injerencia Roja en C.A. Combatirá E.U.: Shultz

BRASILIA, diciembre 1 (EFE).— Estados Unidos no está en contra de Nicaragua, pero sí en contra de "los esfuerzos nicaragüenses y cubanos por frustrar las oportunidades que tienen las democracias centroamericanas de funcionar", ha declarado en Brasilia el Secretario norteamericano de Estado, George Shultz.

Shultz respondía así —al iniciarse la gira iberoamericana del Presidente Reagan— a ciertas acusaciones, según las cuales, este viaje presidencial estaba destinado a aislar aún más a Nicaragua en el área.

En una clara referencia a la Unión Soviética, el Secretario de Estado denunció los esfuerzos realizados a través de Nicaragua y Cuba, para "frustrar la oportunidad que ahora tienen los países democráticos de Centro América de lograr la estabilidad y, por

tanto establecer un clima en el que puedan desarrollar sus economías con la rapidez que sería posible", sin las supuestas interferencias soviéticas en el área.

La iniciativa caribeña del Presidente Reagan, que se enfrenta a problemas en el Congreso —sobre todo en estos momentos de recesión en Estados Unidos y crecientes tendencias proteccionistas—, es la parte central de la ayuda económica estadounidense a Centro Amé-

rica y El Caribe.

Shultz, si bien reconoció la dramática situación económica de Costa Rica y Honduras —las últimas dos etapas de la gira que Reagan inició ayer en Brasilia—, advirtió que no habría anuncios de nuevos programas de ayuda.

El único documento que se firme, al parecer, será un tratado de extradición con Costa Rica, señaló el Secretario de Estado.

La gira, destinada a re-

—Favor pase a la página 43.

## Estrictas Medidas de Seguridad para Thatcher

LONDRES, diciembre 1 (AP).— Medidas más estrictas de seguridad para la Primera Ministra Margaret Thatcher, fueron consideradas con urgencia hoy, al día siguiente de que un paquete explosivo estuvo frente al rostro de su

gerente administrativo.

Una carta incluida en el paquete de unos 20 por 10 centímetros, relleno de pólvora, que eludió los dispositivos analizadores del correo, dijo que fue enviada a la residencia oficial de la Primera Ministra, en el Número 10 de la Calle Downing, por un grupo denominado Milicia por los Derechos de los Animales, según informó Scotland Yard.

Otras cartas del previamente desconocido grupo, también fueron halladas en cuatro paquetes similares, interceptados en la correspondencia de ayer.

Los paquetes, dirigidos a los Jefes de los tres principales Partidos opositores británicos, así como a un Secretario de Gobierno, responsable de la legislación vinculada con los animales, habían sido descubiertos en la Cámara de los Comunes y fueron desactivados.

"Ahora relacionamos las cinco cartas explosivas con la misma Organización", dijo un vocero de Scotland Yard.

Por su parte, el funcionario de prensa de la residencia de la señora Thatcher, Gordon Sheppard,

—Favor pase a la página 21.

## Socialistas Congelarán Ingreso Español a OTAN

MADRID, diciembre 1 (EFE).— El futuro Gobierno socialista está dispuesto a congelar el ingreso de España en la "OTAN", según anunció hoy el candidato a la Presidencia Felipe González.

Durante el debate de investidura, el líder socialis-

ta precisó asimismo que mantiene su compromiso electoral de consulta con el pueblo español, sobre este tema, aunque no señaló la fecha en que esta consulta sería realizada.

Felipe González, que hoy protagoniza un debate con los distintos grupos políticos representados en el Parlamento español, afirmó que "los socialistas no están dispuestos a que la opinión de ningún almirante extranjero, preveza sobre un almirante español, en temas que afecten a la seguridad y soberanía nacional".

El líder socialista había anunciado ayer, durante su discurso programático, que su Gobierno "reestudiará con todo el rigor necesario la decisión adoptada por el anterior Gobierno español, en relación con

—Favor pase a la página 34.

des políticas o militares.

"No vamos a ayudar a nadie que desee cruzar la frontera de un lado a otro. Aprendidos la lección en La Virtud", dijo Davico, refiriéndose al campamento de refugiados salvadoreños en Honduras, supuestamente usado por guerrilleros de El Salvador.

—Favor pase a la página 19.



VICTIMA DE BOMBA.— diciembre 1º. Un cadáver es sacado de los restos de un automóvil, que fue destruido por una bomba, colocada en otro vehículo, hoy en el sector occidental de Beirut. Cuatro personas murieron y por lo menos 38 quedaron heridas. Resultó con lesiones el dirigente izquierdista, Walid Jumblatt.

FANFANI PRESTA JURAMENTO.— Roma, diciembre 1º. Amintore Fanfani presta juramento hoy ante el Presidente italiano Sandro Pertini, izquierda, como jefe del cuadragésimo tercer gobierno italiano de la posguerra, en el Palacio del Quirinal. (UNIFAX II de UPI).

## Importantes Reformas Propone De la Madrid

MEXICO, diciembre 1 (UPI).— Miguel de la Madrid se convirtió hoy en el nuevo Presidente de México e inmediatamente propuso un programa de importantes reformas económicas, políticas y medidas contra la corrupción, para resolver la "grave crisis" del país.

"Vivimos una situación de emergencia", señaló de la Madrid, de 47 años de edad, ante 2.400 funcionarios e invitados extranjeros en el nuevo Palacio Legislativo, durante su discurso inaugural.

"No es tiempo de titubeos ni de querellas; es hora de definiciones y responsabilidades... la situación es intolerable. No permitiré que la Patria se nos deshaga entre las manos. Vamos a actuar con decisión y firmeza", afirmó de la Madrid.

Señaló que el índice de inflación de casi un 100 por ciento, la deuda externa de 81.000 millones de dólares —la mayor del mundo— y el desempleo son los mayores retos que enfren-

tan los mexicanos.

Minutos antes, de la Madrid prestó juramento para el mandato de seis años, con el brazo derecho extendido al frente y posteriormente se colocó la banda presidencial con los colores nacionales, verde, blanco y rojo.

Hablando con voz fuerte, de la Madrid elogió los logros de su predecesor, José López Portillo, quien estuvo sentado a su lado.

Posteriormente el nuevo Presidente enumeró los peligros que enfrenta México y dio a conocer un programa de 10 puntos, con el cual se le hará frente.

Advirtió a los mexicanos que "la recuperación tomará tiempo, los próximos dos años, los primeros meses del Gobierno, serán arduos y difíciles. La austeridad es obligada".

"México se encuentra en una grave crisis", dijo poco antes de leer su programa.

Los 10 puntos del programa incluyen:

1. La reducción del gasto público;
2. Redirigir los

- programas de trabajo a las áreas rurales y urbanas oprimidas;
3. Cancelación de proyectos públicos "innecesarios";
4. "Honestidad y eficiencia escrupulosa" en los gastos de Gobierno;
5. Desarrollar la producción de alimentos básicos;
6. Reforma de los impuestos para incrementar los ingresos públicos;
7. Canalizar los créditos de los bancos nacionalizados

—Favor pase a la página 21.

## En Honduras Campamento Refugiados Nicaragüenses Crea ONU

TEGUCIGALPA, diciembre 1 (UPI).— Las Naciones Unidas establecerán un campamento para unos 3.000 refugiados nicaragüenses, que han huido a Honduras, por estar en desacuerdo con el Gobierno sandinista de izquierda de su país, informaron hoy autoridades de la ONU.

León Davico, vocero del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, con Sede en Ginebra, dijo que ese organismo no ayudará a los refugiados nicaragüenses, que participen en actividades

## Tras 20 Años Fanfani Regresa al Poder

ROMA, diciembre 1 (UPI).— El Presidente del Senado, Amintore Fanfani, regresó hoy al Poder, después de casi 20 años, y al formar el Gabinete número 43 de Italia, desde la caída del fascismo, advirtió que los "años de fáciles ilusiones en el mundo se acabaron".

Fanfani, de 74 años, considerado como la reliquia del Partido Demócrata Cristiano, anunció su Gabinete de coalición de cuatro partidos en la televisión y después, junto con los Ministros, fue al Palacio del Quirinal, donde prestaron juramento ante el Presidente Sandro Pertini.

"Los años de fáciles ilusiones del mundo se acabaron", dijo.

—Favor pase a la página 31.

## Resumen mundial

### Edward Kennedy Renuncia a Campaña Presidencial

WASHINGTON, diciembre 1 (AP).— El Senador demócrata Edward M. Kennedy renunció hoy a la campaña presidencial que afirma podría haber ganado, y dijo que la preocupación por el bienestar de sus tres hijos superó sus ambiciones políticas "por mucho que me hubiera gustado ser Presidente".

Kennedy dijo que si su decisión se hubiera basado en motivos políticos exclusivamente, habría decidido postularse.

"De haber tenido sólo en cuenta razones políticas, mi anuncio de hoy habría sido distinto", dijo el Senador por Massachusetts.

Recalcó que la decisión empero sólo se refiere a la campaña de 1984, con lo que suscitó la posibilidad de que se presente como candidato en 1988 o en comicios ulteriores.

### E.U. Concede Crédito de 1.200 Millones a Brasil

BRASILIA, diciembre 1 (UPI).— Estados Unidos extendió a Brasil un crédito Gobierno a Gobierno de 1.200 millones de dólares, para ayudarle en los pagos de su formidable deuda exterior de 80.000 millones, di-

—Favor pase a la página 31.